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En la pasada comisión de gobierno de la Diputación Pro
vincial de Toledo se acordó, entre otras cosas, el inicio de las 
gestiones para la de un convenio con la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, para iniciar las obras de 
construcción de una presa en los pueblos de la Mancomuni
dadad del-Río Pusa-. El alcalde del citado municipio man
dó un escrito a dicha corporación provincial, en la cual se 
oponía a la construcción de dicha presa, alegando que supon
drfa un grave prejuicio para su pueblo. 

N.V. 

Vicente López Moreno, alcalde 
de la localidad de Los Navaluci
llos se ha opuesto a la creación de 
una presa por considerar que per
judica gravemente a su pueblo, se
gún nos informaron fuentes próxi
mas a la Diputación Provincial. 
Sin embargo dicho alcalde, conti
núan las mismas fuentes, accede
ría a tal obra siempre y cuando el 
Ayuntamiento recibiese unas 
compensaciones urbanísticas, tales 
como la creación de un vertedero 
municipal, renovación de las tu
berías del Guindillo y casco urba
no, pavimentación completa de 
Los Navalucillos y sus alrededo
res, alumbrado de los pueblos 
anejos, la instalción de depurado
ras en Robledo del Buey y Los 
Navalucillos, Creación de una mi-

Afirman los docentes 

ni-residencia para ancianos y 
completar las obras pendientes del 
complejo polideportivo. 

A todo ello se une la suspen
sión de la firma del concierto por 
parte de la Consejería de Pclítica 
Territorial, con lo cual, ajuicio de 
la Diputación, este hecho perjudi
ca a un total de diez municipios y 
9.837 habitantes, que sufren la es
casez de agua y restricciones. 

Por su parte la comisión de go
bierno considera que las peticio
nes del Ayuntamiento no se 
corresponden con la realidad, ya 
que ' para ese corporación pro
vincial, una presa en ningún caso 
perjudica a un Ayuntamiento. 

. También a juicio de la Diputación 
el problema del agua requiere un 
esfurzo de todos. 

Tal y como está la situación las 
obras de la Mancomunidad del 

resa. 
Río Pusa tendrán que ser suspen
didas si no se llega a un acuerdo, 
por lo que el presidente de la Di
putación Provincial, Mariano 
Díez recibirá el próximo lunes al 
alcalde de la mencionada locali
dad para tratar el problema. 

Asimismo, y en la misma co
misión se trataron otros puntos 
entre los que destacan la conce
sión de 200.000 pesetas al patro
nato Municipal de Sonseca, para 
la celebración del Cross del Ma
zapán; así como la aprobación de 
cambios de finalidad de obras en 
Olías del Rey en pavimentación y 
Albarreal de Tajo en alumbrado. 

También se delegaron obras a 
distintos ayuntamientos como en 
Méntrida para la canalización del 
arroyo, en Villamuelas para pisci
na, para pavimentación de la pla
za en Marjaliza, en Eruses para la 
casa del Ayuntamiento, y para pa
vimentación en Olías del Rey. 

Igualmente se concedieron 
quince millones de pesetas al 
Ayuntamiento de Talavera de la 
Reina para la primera fase de la 
construcción de la Pista de At
letismo. 

Por último se concedieron ayu
das urgentes a los municipios de 
Sonseca y Erustes para agua y a 
los de Camu$as y Quismondo 
para cerramiento de cemento. 

En Torrijos se necesita un 
centro de profesores 

Vicente Gómez 

Sus fines primordiales son el 
funcionamiento del profesorado y 
el fomento de la profesionalidad, 
así como el desarrollo de activida
des de renovación pedagógica y la 
difusión de experiencias educati
vas, todo ello orientado a la me
jora de la calidad de la ense$an
za.Cuando se hizo pública la lista 
de los Centros de Profesores que 
el Ministerio iba a crear, incluía 
uno en Torrijos, que atendería a 
esta localidad y la zona de su co
marca. Hasta el momento todavía 
no se ha creado. En la provincia 
sólo existen tres de los cinco pre
vistos, uno en Toledo, otro en Ta
lavera y el más reciente en Vi
llaca$as. 

Es evidente el provecho que 
esta institución tiene para los pro
fesores, y en última instancia para 
los alumnos pues, en definitiva, 
son quienes van a recibir el resul
tado de una mejora en la calidad· 
de la ense$anza, especialmente 
ahora que se incorporan a los es
tudios de los alumnos de EGB y 
ense$anza media, materias nuevas 
y otras que incrementan su impor
tancia como informática, idiomas, 
educación '"física, etc. 

por todo ello el conocimiento 
de la creación de un centro en 
Torrijos levantó un gran entusias-

mo entre el profesorado. Así un 
grupo de profesores solicitó al 
Ayuntamiento de esta localidad 
ceder un local para la instalación 
del centro. En junio, y animados 
por este proyecto se realizaron las 
primeras jornadas pedagógicas. 

Ene ste marco el Ministerio pu
blicó el curso escolar pasado otra 
orden por la que las zonas que no 
tenían centros de profesores,se 
adscribían a las que ya no tenían. 
Torrijos y gran parte de la comar
ca pasaban a depender del centro 
de Toledo. Esto dio lugar al co
mienzo del malestar, pues Toledo 
está demasiado lejos para que un 
profesor, después de su jornadá la
boral, vaya por sus medios y su di
nero, a un curso o un seminario a 
Toledo. El CEP de Toledo ya es
taba constituido, por lo que nues
tra comarca no ha participado en 
la elección de sus órganos de go
bierno. En realidad esta medida 
venía a relegar, una vez más a un 
segundo plano a nuestra comarca, 
pues su adscripción ocultaba, ante 
la opinión pública, el hecho de 
que los profesores no tengan ac
ceso a lo que otros, de otras zo
nas, ya tenían. Así se consumaba 
su discriminación. 

Por su parte los profesores so
licitan que se cree este centro lo 
más rápidamente posible. Se les 
prometió que se iba a hacer y se 

ha quedado en eso, en promesa. 
Es incómodo para todos que 
Torrijos no disponga de su propio 
centro ya que los profesores no 
desarrollan su labor como debie
ran, ouesto que los gastos y la pér
dida de tiempo influye notable
mente. 

Este tipo de hechos siempre 
son lamentables en cuanto que 
afectan a la rama de la cultura, y 
los que más perjudicados salen en 
estos casos son los alumnos, que 
al fin y al cabo son los que me
nos culpa tienen. Y también es pe
noso que siempre se retrasen todo 
tipo de iniciativas en cuanto a cul
tura se refiere. Lo que nadie en
tiende es el por qué de estas situa
ciones. A nivel subvenciones de 
subvenciones como de proyectos 
en el terreno cultural, los retrasos 
o las promesas incumplidas están 
a la orden del día. No entendemos 
muy bien por qué. 

No es de estra$ar, por tanto, 
que luego existan movilizaciones 
de estudisntes y de colectivos de 
profesores que reivindiquen cosas 
que creen se merecen, aunque 
muchas veces ambas partes, es de
cir profesores y Ministerio, tengan 
razón cada uno por su lado. Lo 
que se tendría que intentar es un 
acuerdo entre estos colectivos en 
bien de la cultura y en beneficio 
de los alumnos, ya que casi siem
pre pagan el pato ellos cuando de 
estos problemas se trata. 

Funcionan por toda la provincia 

Parado el servicio de 
Bibliobuses 

Redacción 

La Diputación fue informada 
por el Gobierno Civil, el pasado 
mes de octubre, que la· orden de 
paralización fue cursada por el di
rector general de dicho Ministerio. 
La flota de Bibliobuses en la pro
vincia es de seis unidades en acti
vo y una en reserva, dos de las 
cuales pertenecen al Centro Pro
vincial Coordinador de Bibliote
cas, entidad que se hacía cargo del 
pago de los sueldos, seguridad so
cial y dietas de los bibliotecarios 
encargados de los cuatro vehícu
los del Parque Móvil del Ministe
rio de Cultura, mediante la apor
tación que recibía de la Dipu
tación. 

Novedades 
Bibliográficas 
La produción editorial en estos 

días se ha visto nutrida en Toledo 
y su provincia con la edición de 
varios libros, unos como resulta
do del concurso de publicaciones 
de la Obra Cultural de la Caja de 
Ahorros de Toledo y otros conti
nuando el ritmo de los títulos pe
riódicos del Instituto Provincial de 
Investigaciones y Estudios Tole
danos y la Asociación Cultural 
Montes de Toledo: «La Puerta del 
Reloj de la Catedral de Toledo «, 
de Teresa Pérez Higuera, trabajo 
de 204 páginas y 130 fotografias, 
que recogen los numerosos aspec
tos del estudio, especialmente ar
quitectónico y artístico de los ba
jorelieves existentes en las jambas, 
parteluz, dinteles y arquivoltas de 
la puerta. 

Conocemos sobre este tema 
dos trabajos monográficos escritos 
a principios de siglo, uno de Gon
zález Simancas y otro de V ázquez 
de Parga, que se han visto amplia
dos con este que comentamos, y 
que arroja suficiente luz para en
tender las misteriosas y complica
das escenas que con abundancia 
tapizan esta puerta, la más antigua 
de la catedral. 

otra novedad es «Toledo en el 
bienio progresista 1854-56» de 
Francisco frernández González, el 
cual declara su intención de sacar 
al luz todos los datos de su ciudad 
para que sus hijas y todos los to
ledanos conozcan algo más de 
ella. 

Por su parte el Parque Móvil 
pagaba los sueldos y cobraba el 
canon correspondiente a los bi
bliobuses. Así en 1983 el Ministe
rio de Cultura se traspasó la com
petencia a la Junta de Comunida
des. Desde esa fecha, hasta hoy no 
se ha pagado, por lo que el direc
tor geneneral del Parque Móvil 
decidió su para lización. 

Este servicio contaba contaba, 
como ya se ha dicho con un ser
vicio de seis bibliobuses, un fon
do de libros y revistas de 86.600 
volúmenes y atendía a 182.226 
habitantes de 185 localidades. 

En la actualidad la flota está re
ducida a dos bibliobuses que afec
ta a once localidades y a 126.135 
habitantes. 

. Festival de Teatro 
· Aficcioñido 

Tello.-Manzanero 

· ·En la. localidad de Villa-
(:8$as ~ celebra a lo largo del • '*' diveM>s actos ·cUlturales, 

*<:luyo& máximos expouentes 
$<>n ~;celebración del Festival 
~de-T:éaifo .Aficcionádo;·que va 
·· p.P<}rla; qu~ ei:ijcción, 
·.y ta Semana de la Mmica, en 

Sü tercer aniversaiio:· 
& los muchos aficcionados 

)1 teatro y la existencia de cµa
trQ. grupos locales de teatro, 
j~ la celebración del -
festival. La presertcia . de la 

• Banda Municipal de · Músi.:;:a, 
'la' Academia Comarcal de Mú
sica. ·.atendida por profesores 
del Real Conservatorio de Mú
si<:i de Madrii, la lll'nda Es-
00lar1de Música «Santa :& wa-
~>, e,l G• Jpo Folklóri• .o <Ma-

.· l1uel de r<'alJ.a;,,, entre ( ,t· .>s, son 
.aliciente para la o g: llÍ7.a.CÍón 
y C:CJ ~bn.ción ~n el a$o de unas 
Jomadaf ' 1m ' iles. 

Los ac '.>S programad0s para 
la celebración de la m Sema
na de la Música se desarrolla
rán del 15 de noviembre al 30. 
El cuarteto «Diego Ortíz abrió 
el festival, y la Orquesta de 
Cámara .de Madrid, «Reina 
Sofia>>, clausurará esta m Se
mana de la Música. 

El presupuesto destinado 
por la Consejería de Cultura 
ha sido de doscientas cincuen
ta mil, aunque siempre surgen 

. gastos de última hora que in
crementan este presupuesto. 

~ 
~ Leche Fresca 
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 17/11/1987.


